



Activités dans le quartier des Vergers, où des PME essaient d'être exemplaires en termes d'impact écologique et social.



Mieux vivre ensemble

Soutenu par le Fonds pionnier Migros, le dispositif Rez Actifs réinvente le rapport à la ville.

Rez Actifs a reçu un soutien de la part du Fonds pionnier Migros pour son modèle innovant d'activation des rez-de-chaussée visant à développer le vivre-ensemble dans les quartiers. Concrètement, le projet a été lancé par l'association APRÈS-GE, faîtière de l'économie durable locale, qui souhaite faire se rencontrer les acteurs économiques dans le but de créer une société respectueuse de l'humain et de son environnement.

Vous avez dit Rez?

Comment bien vivre dans les limites planétaires? À cette question, Rez Actifs souhaite apporter des réponses concrètes. Son ambition? Offrir aux promoteurs immobiliers privés et publics l'occasion d'aménager les arcades au rez-de-chaussée de leurs propriétés. Ainsi, les

«rez» du quartier sont occupés par des «preneurs d'arcades» qui adhèrent à une charte soigneusement élaborée en accord avec l'association. Le but est de créer une mosaïque de boutiques pour favoriser la cohésion sociale du quartier, réduire son empreinte carbone et s'appuyer autant que possible sur un modèle d'économie circulaire.

Les secteurs d'activité ciblés sont l'alimentation (en mettant en avant des produits locaux et de saison), la mobilité (en encourageant des modes de déplacement doux), les vêtements (avec par exemple une vêtithèque, une boutique de vêtements de seconde main), l'art, la culture, la santé, les lieux de rencontre, les services, les ateliers de réparation ou encore des lieux de partage d'objets (avec par exemple La Manivelle).

Où trouve-t-on ce modèle?

Rez Actifs a contribué à mettre en œuvre ce concept dans plusieurs quartiers à Genève, dont les Vergers à Meyrin ou le Rolliet à Plan-les-Ouates, sur impulsion et grâce au soutien des communes. Le dispositif est en cours de déploiement à Lancy, une ville qui fait appel à Rez Actifs pour insuffler une nouvelle dynamique à ses quartiers.

Qui peut participer à ce projet?

Rez Actifs joue le rôle d'intermédiaire en facilitant la mise en relation entre l'offre et la demande, mais aussi d'expert, en accompagnant les parties prenantes dans la mise en œuvre de la vision d'un quartier respectueux des limites planétaires. Que vous soyez porteur d'un projet commercial ou propriétaire foncier souhaitant s'insérer dans un modèle économique social et solidaire, vous êtes invité à les contacter.

Informations et renseignements sur rez-actifs.ch et apres-ge.ch



Le Fonds pionnier, créé en 2012, promeut l'innovation sociale et apporte son soutien à des projets audacieux.

Pour en savoir plus sur le Fonds pionnier Migros, rendez-vous sur engagement.migros.ch/fonds-pionnier